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9月・10月は塾全協の進学相談会が東京・千葉・埼玉の 3会場で開催 

いたします。 

 

 

 

2017年８・９月 

東京 
平成 29 年 9 月 18 日 新宿 NS ビル 
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千葉 平成 29 年 9 月 24 日 クレストホテル柏 
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埼玉 平成 29 年 9 月 24 日 川越プリンスホテル 
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 前回は西日本ブロックの事務局長の村田先生の塾を訪問させていただきましたが、今回は東日本ブロック

事務局長の中山和行先生の中山塾を訪問させていただきました。 

 2017 年 8 月 12 日（土）池袋駅から東武東上線の急行に乗って 45 分。坂戸駅に到着し、そこから中山先

生の車に乗せていただいて約 6 ㎞。中山塾に到着しました。住宅街のど真ん中という感じです。 

塾探訪 2017 （その 2） 

中山塾（埼玉県比企郡） 

文と写真:NPO 塾全協全国事務局長・東日本ブロック広報局長 中村基和 
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 3 年前、この土地を購入してプレハブの塾舎を建て、以前の所から移転して来たそうです。中は事務所と 3

つの教室があり、教室は 12〜15 人収容できるようになっています。と、ここまではよくありそうなタイプ

の塾なのですが、何と 3 教室のうち 2 教室に「プロジェクター（電子白板）」が備え付けてあるのです。1 セ

ット 25 万〜30 万くらいするそうですが、「埼玉県経営革新計画」を取得し、商工会の「小規模事業者持続化

補助金」の採択で購入出来たそうです。私も試させていただきましたが、専用の電子マーカーは勿論、一般

のボードマーカーで記入し、消すことも出来るのでかなり効果が出そうです。だた、これは一斉授業向けで

個別指導向けではないようです。 

 

 さて、ひととおり見学させていただいてからインタビューをさせていただきました。 

中村：塾の仕事に就いたきっかけは何ですか。 

中山：中学のときに通っていた塾（東京都練馬区）で大学生時代アルバイトをしていました。大学 3 年のと

きに父が亡くなり生活は一変してしまいました。2 年までは遊びまくっていましたがその後は学費のため、

生活のためにアルバイトをするようになりました。4 年の時は週 6 日入っていました。卒業してからも 2 年

間働いていましたが、結婚を機に大手（Y 塾—T 塾）に 20 年勤めました。そして平成 17 年（2005 年）に独

立しました。 

中村：塾では何を教えていますか。 

中山：数学、理科、国語です。もう一人の教師が英語と社会と国語で土曜日は娘が中 3 の英語を教えに来て

います。 

中村：中山先生は文系ですよね。数学はともかく理科をよく教えられますね。私なんか理科がさっぱり駄目

なので人を雇わざるを得ないのですが。 

中山：理科は大手塾の時に中学受験で予習シリーズをやらされていました。その前の塾でも理科は教えてお

りました。 

中村：大手塾での経験が役にたっていますか。 

中山：初めのうちはそれが全てです。ですが、塾全協に加盟したこともあり、私立中高の先生方との結びつ

きは大手塾の校長をしていたときよりもはるかに強いものがありますね。 

中村：今まで大変だったことは何ですか。 

中山：大手塾にいたころ 6 泊 7 日の合宿があったのですが、2 年に 1 度は自分の宿舎で不祥事があり、その

対応の大変さは今でも覚えています。独立してからは大変だと思うことはあまりありません。ただ、親の送

り迎えの車の停車場所でクレームがつくことが多いのです。 

中村：去年取材させて貰った山形の塾でも同じようなことを聞きました。自転車の置き場所でクレームがつ

く事は私も経験していますが、車で送り迎えのなんて大滅多にありません。第一そんな距離からは来てくれ

ませんから（笑） 

中村：塾を自分でやっていて嬉しかった事は何ですか。 

中山：心配だった最初の入塾説明会に 20 人を超える保護者が来てくれたことです。あの光景は忘れられない

ですね。 
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中村：それは凄いですね。 

中山：最近では、今年の鳩山のお祭りで、浴衣を着てお子さんをだっこした女性が「中山塾に行ってました」

と声をかけてくれたことが嬉しかったですね。 

中村：私は、折角力をつけてやった生徒が自信をつけて大手に行ってしまうという悔しさを何回か味わいま

したが、中山先生はありますか。 

中山：ないですね。上昇志向の強い子は初めから大手塾を選ぶのですが、上昇志向の強くない子がうちに来

るのです。また、早くから塾に通わす気がなく、1 年間で決着をつけたいタイプのご家庭が多いのです。あ

りがたいことに中 3 からそこそこ優秀な子も来てくれています。 

中村：それは助かりますね。今日はお盆の最中、折角お休みのところ、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NPO塾全協東日本ブロック 今後の主な予定(2017年度)  

9 月 18 日（日）東京 進学相談会 

9 月 24 日（日）千葉 進学相談会 

9 月 24 日（日）埼玉 進学相談会 

         


